

Dass Berufsorientierung Spaß machen kann, ist Selsinger Oberschülern in der Küche des Zevener Kivinan-Bildungszentrums anzusehen.

Fotos Hilken

Einblicke ins Berufsleben

Oberschule Selsingen kooperiert mit Zevener Kivinan-Bildungszentrum – Jugendliche orientieren sich

VON LUTZ HILKEN

SELSINGEN/ZEVEN. Ob Koch, Friseur, Maurer oder Metallbauer: Selsinger Oberschüler haben die Chance, Einblicke in verschiedene Berufsfelder zu gewinnen. Das ist möglich im Rahmen einer Kooperation, die die Heinrich-Behnken-Oberschule mit dem beruflichen Bildungszentrum Kivinan in Zeven eingegangen ist. 41 Neuntund Zehntklässler aus Selsingen nutzen dieses Angebot.

Neben den Profilen Französisch/ Spanisch, Gesundheit und Soziales, Wirtschaft sowie Technik I bietet die Oberschule nunmehr einen berufspraktischen Schwerpunkt an: Technik II. Wer sich als Schüler für dieses Profil entscheidet, der durchläuft einmal wöchentlich für jeweils sechs Stunden verschiedene Fachbereiche im Kivinan-Bildungszentrum.

Das Angebot reicht von den Bereichen Ernährung und Kosmetologie über Bau-, Holz-, Metall- und Fahrzeugtechnik bis zur Farb- und Raumgestaltung. Ziel der vorerst für dieses Schuljahr vereinbarten Kooperation ist es, die Berufsorientierung und Ausbildungsreife der Schüler mit fachpraktischem Unterricht in den verschiedenen Berufsfeldern zu verbessern. Die Leistungen der Schüler werden beurteilt, darunter unter anderem ihr Durchhaltevermögen und die Frustrationstoleranz.

Und: Jeder muss jedes der Berufsfelder epochal durchlaufen, also auch Jungs müssen sich –



In der Zevener Kivinan-Werkstatt sind Selsinger Oberschüler am Mauern.

möglicherweise entgegen ihrer Neigung – einige Wochen als Friseur oder Koch probieren oder Mädchen als Maurer oder Metallbauer.

Es geht darum, Erfahrungen zu sammeln, bestimmte Arbeitsbereiche nicht von vornherein auszuschließen und damit besser zu erkennen, welche Richtung die Jugendlichen später beruflich einschlagen möchten – ob sie möglicherweise eine weiterführende Schule besuchen oder eine Ausbildung beginnen möchten.

"Mehr echtes Leben"

Die Entscheidung für das jeweilige Profil treffen die Oberschüler am Ende der Klasse 8. Ihr Profil müssen sie dann verbindlich für zwei Jahre durchlaufen. Wer sich für Technik II entscheidet und damit den einmal wöchentlichen Besuch des Kivinan-Bildungszentrums, der wird von Selsingen mit

dem Bus nach Zeven gefahren. "Der Landkreis übernimmt die Schülerbeförderung", freut sich Rektorin Anja Wichern. Sie lobt die "angenehme Zusammenarbeit" mit dem beruflichen Bildungszentrum in Zeven und verspricht sich davon für die Schüler "ein bisschen mehr echtes Leben" – Erfahrungen, was sie in der Praxis, im Ausbildungsberuf erwartet.

Vermittelt werden in Zeven Lerninhalte aus dem 1. Lehrjahr des jeweiligen Berufsfeldes. Bei den Schülern kommt das Angebot offenbar gut an: Die praktische Arbeit werten befragte Jugendliche nicht nur als willkommene Abwechslung zum Schulalltag, sondern "man lernt etwas", findet Oberschüler Armin Stenzaly, der gerade den Bereich Ernährung in der Küche durchläuft.

"Es ist eindeutig spannender als in der Schule zu sitzen", ergänzt seine Mitschülerin AnnaLena Ludwigs. Im Bereich Kosmetologie stellen derweil weitere Schüler Badepralinen nach Rezept selbst her, während sich Tim Rohdenburg und Natascha Tiedemann in einer Werkstatt und in

entsprechender Arbeitskleidung als Maurer versuchen. Die Angebote seien fast vergleichbar mit Praktika und somit sinnvoll,

Die Selsinger Oberschüler sind durchaus lernwillig. ((HEIKO BELLMER, LEHRER FÜR FACH-PRAXIS AM KIVINAN

sagen die Schüler. Kivinan-Fachpraxislehrer Heiko Bellmer bringt es auf den Punkt: Für die Schüler biete die Kooperation die Chance, "in einem geschützten Rahmen verschiedene Berufe anzutesten". Den Jugendlichen werde vermittelt, was es bedeutet zu arbeiten. Und die Selsinger Oberschüler seien durchaus lernwillig beim Eintauchen in die Berufswelt. Das Kivinan sei Teil des Netzwerkes "Region des Lernens". Auch die Oberschule Zeven kooperiert mit dem Kivinan.

Informationsabend

Die Heinrich-Behnken-Oberschule in Selsingen veranstaltet am Dienstag, 1. Dezember, ab 19 Uhr einen Informationsabend für Eltern zukünftiger Fünftklässler. Interessierte erhalten Einblicke in das Schulsystem und die pädagogische Arbeit. Auch die Kooperation mit dem beruflichen Bildungszentrum Kivinan in Zeven wird zur Sprache kommen.